
 
 
 
 
Intervención del Rector en el acto de toma de posesión del Vicerrector del Campus de Donostia‐
San Sebastián, en el Salón de Grados (Campus de Donostia) de la Universidad de Deusto, el 11 
de junio de 2015 a las 13.00 horas. 
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Eguerdi on, barruko eta kanpoko, kide eta lagun, 
 
Lehenengo  eta  behin,  mila  esker  ekitaldi  honetara  etortzearren,  Campuseko 
Errektoreordearen  izendapen  ekitaldian  egotearren.  Gaur  hemen  egoteak  kargu  berriari 
babesa  adierazten  dio,  Josean  Rodriguez  Ranzi;  eskerrik  asko,  Josean,  orain  arte  egin 
duzunagatik  zure  fakultatean, bi Campusetan, eta eskerrik asko kargu eta  zerbitzu berri hau 
asumitzeagatik. Eta esker ona, kargua uzten duenari, agradecimiento especial a quien deja el 
cargo de Vicerrector, José Javier Pardo. 
 
A  la  responsabilidad  de  ser  vicerrector  del  Campus  de Donostia‐San  Sebastián,  ha  sumado 
estos años la de Identidad y Misión, y Profesorado o Comunidad Universitaria. Ciertamente ha 
sido  muy  alto  el  compromiso  que  ha  mostrado  estos  años,  poniendo  al  servicio  de  la 
Universidad su alta capacidad de trabajo y dotes organizativas. La confianza que ha generado 
en  muchas  personas  es  también  signo  de  la  calidad  humana  en  la  relación,  con  la  que 
acompañaba la ejecución de sus múltiples tareas. Hace dos años celebramos aquí en la capilla 
del campus, en el corazón del campus, tu compromiso con la Compañía con los últimos votos. 
Lo que dijiste en aquellas palabras, en aquel momento puntual, es lo que has vivido día a día, 
semana a semana en estos cinco años en este Campus como Vicerrector. Y otros tantos, hasta 
once, en otras tareas de dirección. Te agradezco personalmente ese compromiso y ayuda, que 
no  termina ahora. Este curso que viene  tendrá un poco de parón  restaurador, aunque sigue 
entre nosotros, en los dos Campus. 
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Unibertsitateko  Gobernu  Kontseiluak  Unibertsitatearen  etorkizuneko  ildoak  definitu  zituen, 
iazko  azken  hiruhilekoan.  “Deusto:  zerbitzua  eta  konpromisoa”  da  gure  lema.  Lau  ekintza‐
esparrutan eta hamabi helburu estrategikotan hedatzen da, hiru ildo estrategikotan definituta. 
 
Zuzendaritza Kontseiluak, bere aldetik, Gobernu Kontseiluaren enkargua jasota, zortzi proiektu 
eta hogeita  hamaika helburu  definitu ditu  aurten. Horien  guztien bidez nahi ditugu  aurrera 
eraman Gobernu Kontseiluak jarri dituen helburu orokorrak. 
 
Tenemos, entonces, ya definida una hoja de ruta como actuación para los siguientes años. En 
esta parte final del curso estamos renovando algunos cargos que se responsabilizarán de llevar 



adelante  esos  retos.  Entre  ellos  está  el  puesto  de Vicerrector  del  Campus  de Donostia‐San 
Sebastián, que hoy renovamos.  
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Una renovación de personas es una invitación a una renovación de proyecto, dentro del marco 
del  Plan  Estratégico  Deusto  2018  al  que me  he  referido,  y  para  ello  volver  a  los  orígenes 
siempre da algo de luz. 
 
Hace  unos  años  el  profesor  Juan  Manuel  Díaz  de  Guereñu  escribió  el  libro  “Campus  de 
Mundaiz. 50 años de universidad en San Sebastián”. Ahí se puede leer lo que sigue: “El primer 
centro  universitario  con  que  contaron  San  Sebastián  y  el  territorio  histórico  de  Gipuzkoa 
cumple medio siglo. Lo promovieron guipuzcoanos  inquietos y miembros de  la Compañía de 
Jesús, abrió sus puertas en octubre de 1956, se  llamó entonces Escuela Superior de Técnicos 
de Empresa y  su  sede provisional  fue  la villa Brunet‐Enea de Ategorrieta. Hoy es el  campus 
donostiarra de la Universidad de Deusto, situado en Mundaiz. Este libro cuenta la historia de la 
primera universidad donostiarra,  fijándose en sus señas de  identidad más sobresalientes,  las 
que  le prestan su origen,  su ubicación en  la ciudad de San Sebastián y en  la  finca de  la que 
toma su nombre el campus, la peculiar estructura arquitectónica que la aloja, los universitarios 
que la animan y el proyecto de universidad que rige su existencia”. 
 
Como he señalado, este campus comenzó en Brunet‐Enea en 1956 y se trasladó a Mundaiz en 
1965, nueve años después. Este año  celebramos, entonces,  los  cincuenta años. El  comienzo 
oficial del curso 15‐16 de la Universidad de Deusto, lo tendremos aquí, en este campus, el 14 
de septiembre próximo, así toda la Universidad de Deusto podrá celebrar el primer medio siglo 
de este campus. 
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Para terminar me gustaría mencionar dos retos con los que se enfrentará el nuevo vicerrector 
estos años, a los que tendremos que atender como universidad. Uno interno y otro externo. 
 
El  interno  es  hacer  referencia  a  cómo  nos  organizamos  como  universidad  con  distintos 
campus. Josean Rodríguez Ranz coge el testigo de bastantes personas que les ha tocado ser la 
principal  autoridad  del  campus.  El  año  1979  este  campus  se  integró  en  la  Universidad  de 
Deusto. Hasta entonces, la principal autoridad era “rector”, y después de la integración en UD 
“vicerrector”.  Los  primeros  responsables  fueron:  Errandonea,  Iburicu,  Ezcurdia,  Iturrioz, 
Ostolaza,  Elícegui  y  Plazaola. A  partir  de  1979,  los  vicerrectores  han  sido: Obieta,  Plazaola, 
Aranzadi,  Cincunegui,  Guibert,  De  la  Iglesia,  Pardo  y,  desde  hace  unos minutos,  Rodríguez 
Ranz. 
 
La  relación  entre  los dos  campus  es  algo que  cambia  con  los  años.  En  estos  años  la oferta 
académica en este campus es  la más amplia que haya tenido nunca. Eso es debido a que  las 
Facultades que estaban asentadas  solo en el campus de Bilbao  (como Derecho,  Ingeniería o 
Psicología y Educación) ofrecen también grados aquí y algún máster. Aprovechar el potencial 
de toda la universidad está siendo un beneficio para este Campus. 
 
Y el segundo reto unido a  lo anterior, como no podía ser menos, es el servicio que hacemos 
hacia fuera, que es lo que nos da sentido. El mundo ciertamente ha cambiado mucho en estos 
casi  sesenta  años.  Los  retos  relacionados  con  la  formación  y  la  investigación  son  más 
desafiantes que nunca. Nuestra capacidad de colaborar con entidades externas, en distintas 
redes y asociaciones, está creciendo. Hemos de saber posicionarnos. 



 
Uno de los cambios estos años es el hecho de que la misión de este campus se está sumando, 
cada  vez  con más  claridad,  a  la  de  otras  instituciones  jesuitas  guipuzcoanas:  el  colegio  san 
Ignacio,  Alboan,  Loiolaetxea,  el  santuario  de  Loiola,  el  Centro  de  Espiritualidad  de  Loiola 
(Gogarte Etxea),  la residencia Sagrado Corazón o el Centro Loyola. El nuevo vicerrector no es 
solo uno más en  la  lista que antes he mencionado, el número catorce, sino que es el primer 
laico  o  no  jesuita.  Esto  marca  también  un  nuevo  momento,  en  un  contexto  de  mayor 
colaboración entre  instituciones y una nueva forma de  llevar  la misión entre  laicos y  jesuitas. 
Es un camino que estamos haciendo. Eskerrik asko Josean kargu hau asumitzeagatik. 
 
 
Las viejas  fotos en blanco y negro de  los  fundadores del  libro de Díaz de Guereñu han  sido 
sustituidas por nuevos  rostros a  todo color. Hasta  los edificios cambian porque se nos caen. 
Todo parece que cambia. Cambiamos las personas pero la institución continúa. 
 
 


